

# 牛込二中だより



28年度 No.3 平成28年6月7日  
発行 新宿区立牛込第二中学校  
校長 長田 和義  
HP <http://www.shinjuku.ed.jp/jh-ushigome2>

【教育目標】自ら学び、考え、行動する人 思いやりと責任感のある人 健康で心豊かな人

## 学習内容の定着

校長 長田 和義

アメリカ国立訓練研究所が発表したラーニングピラミッドは、「講義」よりも「読む」「視聴する」「実演してもらう」の方が学習の定着率は高く、さらにグループで「討論する」、自ら「体験する」、誰かに「教える」という方法を取り入れることでさらに定着が進むことを示しています。

このことは、指導者にとって授業改善のポイントとなりますが、学習者が主体的に取り組むことが学習内容の定着に有効であることを示すものでもあります。日頃から「説明する」「教える」ということを意識することが、学習内容の確実な定着につながるのです。

また、ドイツの心理学者ヘルマン・エビングハウスの記憶保持の実験によれば、20分後42%、1時間後56%、1日後に74%、1週間後77%が忘却（忘れてしまう）されるという結果が示されています。（エビングハウスの忘却曲線）記憶した直後から急速に忘却は進み、時間の経過とともに忘却は緩やかになります。そこで、記憶を保持するための工夫としては「覚えた直後に復習する。」「1日後に再度復習する。」など、完全に内容を忘れないうちに復習していくことが大切です。

家庭学習で、今日の授業内容を見直すことは、記憶保持の観点からも極めて有効な学習方法と言えます。

宿泊行事実施期間中に、2階と4階の廊下にワックスがけを行いました。時間をかけ、ていねいに作業しました。きれいになった環境を大切に使いましょう。



## 6月は「ふれあい月間」

6月は「ふれあい月間」として、生徒の友人関係や日頃の教員の指導の在り方を見直す機会としています。

生徒同士の間人関係上のトラブルやいじめ等の早期発見・解決そして未然防止のために取り組んでいきます。

相手の気持ちを考えられること。相手が嫌がる行為はやめること。集団としての質を一層高めていくことで、いじめ等の未然防止を進めていきます。

## 6月の主な予定

6	月	朝礼 歯科講話 安全指導 PTA 運営委員会 学校運営協議会
8	水	運動会予行
10	金	運動会準備 英検
11	土	運動会
13	月	振替休業日
14	火	運動会予備日
15	水	避難訓練
16	木	耳鼻科検診 専門委員会
17	金	校外学習(2) 試食の日 教育実習終
20	月	朝礼
21	火	学校公開始
23	水	進路説明会(3) 水泳指導始
25	土	学校公開終 新入生保護者説明会
27	月	振替休業日
28	火	期末考査(英語 音楽 国語)
29	水	期末考査(社会 美術 数学)
30	木	期末考査(理科 技術・家庭 保健体育) 引き渡し訓練

## 7月前半の主な予定

1	金	避難訓練
4	月	PTA 運営委員会 学校運営協議会
7	木	都学力調査(2) 区学力定着度調査(3)
8	金	音楽鑑賞教室(2) 保護者会(1)
11	月	朝礼 安全指導 保護者会(2)
12	火	保護者会(3)
13	水	三者面談期間始

## 学校で咲いている花

通用門から生徒玄関までの通路脇に咲いています。

黄色のおしべを「金の糸」、5弁の花を「梅」にたとえた黄金色の花が、緑色の葉に映え、初夏から夏への移り変わりを知らせてくれます。



〈キンシバイ（金糸梅）〉

## 生徒の活躍

※敬称略

### ◇女子バレーボール部

新宿区中学校バレーボール春季大会 優勝

### ◇女子バドミントン部

新宿区中学校バドミントン春季大会

団体 準優勝

女子シングルス 準優勝

女子ダブルス 準優勝

第3位

組

組

## 第3学年修学旅行

第3学年は、奈良・京都方面に5月30日(月)から2泊3日の修学旅行を実施しました。

1日目は、京都駅到着後、奈良方面に向かいました。天候にも恵まれ、薬師寺、東大寺、奈良公園、興福寺を見学しました。

2日目は、奈良から京都駅まで移動した後、班行動で班ごとにテーマを決め計画した京都市内のコースを見学・体験をし、夕方に京都市内の宿泊先に到着しました。

夕食後は、漆器の加飾体験を行いました。

3日目は、各班タクシー行動で、金閣寺、清水寺等、京都市内を見学しました。

今回の修学旅行では、班として協力することの大切さを学ぶとともに、初めての土地にもかかわらず適切な状況判断ができていました。中学校生活最後の宿泊行事である修学旅行が思い出深いものになりました。



〈薬師寺〉



〈班行動茶道体験〉



〈加飾体験〉

## 学校公開週間(6月21日から6月25日)

生徒の日頃の学校生活のようすや頑張っている姿をぜひこの機会にご覧ください。

## 第1学年移動教室

第1学年は、5月23日(月)から女神湖学園に宿泊し、2泊3日の移動教室を実施しました。

3日間とも天候に恵まれ、御泉水自然園の散策、車山登山など予定した活動をすべて実施することができました。

最終日は、和紙の里で「うちわづくり」を体験しました。作品づくりに最後までいいねに取り組む姿が印象的でした。

2泊3日の移動教室を通して、集団としての意識が高まり、時間を意識した行動ができました。また、話を聴く姿勢、自分の役割を自覚した活動も見られ、今後の学校生活で活かしてくれることが期待されます。



〈御泉水自然園散策〉



〈車山登山〉



〈陶芸教室〉

## ゴミ0運動

生徒会主催のボランティア活動、ゴミ0運動が5月26日(木)に実施されました。

当日は、108名の生徒が自主的に参加し、近隣の道路や公園のゴミ拾いを行いました。



## 学校ホームページ情報(主な更新情報)

- 運動会全校練習
- 給食献立表(6月)
- 第3学年修学旅行
- ゴミ0運動
- 第1学年移動教室
- 生徒総会
- 避難訓練(タタメット操作)
- ダブルダッチ講習会

